

## López Obrador se dispara en las encuestas a un mes de la elección

El líder de la izquierda mexicana roza el 50% de los votos, según un promedio de los sondeos. Le sigue Ricardo Anaya, con un 28% de apoyo

JAVIER LAFUENTE / KIKO LLANERAS  
**México / Madrid**  
A menos de un mes de las presidenciales mexicanas, el candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, se afianza como favorito. El líder del Morena cuenta con un 48% de intención de voto según el promedio de diversos sondeos, siete pun-

tos más que en marzo y 20 más que el centrista Ricardo Anaya. Aunque queda margen para la sorpresa, López Obrador tiene

un 92% de posibilidades de ganar, según el modelo electoral utilizado por EL PAÍS. El segundo puesto no termina, sin embar-

go, de definirse. El tercero en los sondeos, con un 20% de intención de voto, el priista José Antonio Meade, no ha logrado una gran mejora, pese a la buena imagen que dejó en el último debate presidencial. Mientras, Anaya, que comenzó 2018 con un aumento de apoyos, se ha estancado en los últimos meses. **PÁGINA 8**

**JOSÉ RAMÓN COSSÍO** Ministro de la Suprema Corte de Justicia  
“Está en juego una recomposición de las élites”

**PÁGINA 10**

## China decide cortar de golpe el crédito al Gobierno de Maduro

El régimen chavista excarcela a otros 40 presos políticos

X. FONTDEGLÒRIA / F. SINGER  
**Pekín / Caracas**

China ha suspendido la concesión de préstamos al Gobierno de Nicolás Maduro, precisamente cuando más dura es la crisis económica y política de Venezuela. Por primera vez en una década, los bancos chinos no han dado créditos a Caracas en 2017 ni este año. El régimen chavista mantiene mientras su intento por mejorar su imagen tanto dentro como fuera del país: el sábado liberó a 40 presos políticos, que se suman a los 40 del viernes. **PÁGINA 6**

**JESSE JACKSON** Activista por los derechos civiles

## “Trump es un supremacista blanco”

JOAN FAUS, **Chicago**  
“Trump promueve un tipo de supremacismo de la raza blanca con un foco narrativo contra el mundo globalizado”, critica el activista por los derechos civiles Jesse Jackson en entrevista con EL PAÍS. Además, afirma: “América es multirracial y multicultural y no debemos permitirle que nos lleve hacia atrás. Juntos somos más fuertes”. **PÁGINA 12**

**ADEMÁS**

## División en el PSOE por la fecha electoral

Los dirigentes territoriales del PSOE están divididos entre quienes prefieren celebrar elecciones este año y los partidarios de aplazarlas a finales de 2019. **PÁGINA 17**

Jorge Zepeda regresa a la novela de la mano del Tour **P25**

**deportes**



Neymar brilla con Brasil tras superar tres meses de lesión

Empate de España ante Suiza a 11 días del Mundial



**ALTO A LA INMIGRACIÓN EN SICILIA.** El vicepresidente italiano, Matteo Salvini, de la Liga, eligió ayer para su primer acto fuera de Roma la zona cero de la inmigración ilegal, el mismo día en que 46 migrantes morían en un naufragio frente a Túnez. Salvini visitó un centro de acogida en Puerto Pozzallo (Sicilia) y no habló con inmigrantes. En la foto, da un discurso a favor de un candidato en Catania. / O. SCARDINO (EFE) **PÁGINAS 3 Y 4**

Así se viven las elecciones en uno de los Estados con la economía más castigada y políticamente más complejos de México

## Pobreza, propaganda y promesas en Oaxaca

ELÍAS CAMHAJI, **Oaxaca**  
“Votaré por el menos peor”, asegura una vecina de Oaxaca. En este Estado de México, donde 12 partidos se disputan casi tres millones de votos, la propaganda electoral ocupa prácticamente cualquier superficie donde se ponga la vista. De los 18.000 cargos públicos

que se eligen el 1 de julio, aparte de la presidencia, 200 se disputan en Oaxaca y la batalla electoral queda claramente representada en cuatro puntos de su territorio (Oaxaca, Tlacolula, Juchitán y Tehuantepec), donde partidos muy distintos protagonizan la lucha diaria por los votos. **PÁGINA 9**

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com